

Je crois d'autre part qu'il est opportun de nous pencher encore une fois sur la représentation au Conseil. L'ONU comprenait 118 membres en 1965 lorsque le Conseil est passé de 11 à 15 membres. Cette année, 150 pays sont représentés ici. Nombre d'Etats qui pourraient apporter une contribution positive aux travaux du Conseil doivent attendre une génération avant d'espérer y siéger.

Bien que son mandat se termine à la fin de cette année, le Canada continuera à suivre avec un vif intérêt les délibérations du Conseil. Nous ferons tout notre possible pour collaborer au renforcement de son rôle de maintien de la paix et pour l'inciter encore davantage à favoriser les relations amicales, la coopération et l'harmonie souhaitées dans la Charte des Nations Unies.

Désarmement

Passant en revue les activités de l'an dernier, je me réjouis de la tenue de la Session extraordinaire consacrée au désarmement.

Cette Session a adopté par consensus un programme d'action qui pose clairement les questions à négocier en priorité, dont la recherche active de mesures visant à freiner la course aux armements nucléaires, la signature d'un traité d'interdiction des essais nucléaires et la négociation d'un accord efficace concernant l'utilisation des armes chimiques. Les propositions présentées par le Premier ministre du Canada et d'autres chefs de gouvernement font actuellement l'objet de discussions dans nombre de capitales. Dans son document final, la Session a fait le point sur les perspectives, les aspirations et les objectifs en matière de limitation et de réduction des armements. Ce document, qui fait autorité, nous servira de guide et de stimulant pour l'avenir. Il nous faut répondre résolument aux défis posés par le programme d'action.

La Session extraordinaire consacrée au désarmement nous a également rappelé l'importance du consensus lorsque des questions importantes sont en jeu. Il nous faudra améliorer nos méthodes si nous voulons consacrer le temps voulu à une étude sérieuse de ces problèmes. Le Canada donne son aval aux propositions fort utiles qui ont été faites à cet égard.